

ファーストペンギン通信

第6号

2025年7月17日(木)

発行人

八王子実践中学校

教頭 石川 敦史

鎌倉歴史探究

令和7年7月2日（水）に鎌倉歴史探究をおこないました。3学年合学年の班を作り、事前学習で探究テーマを決めて行動計画をたてます。今号は4日の振り返り会での発表スライドを交えながら、生徒の感想を中心に報告を進めています。

本校の校外学習は現地集合・現地解散です。今回は鶴岡八幡宮の太鼓橋前に集合し、全員で参拝してから、班行動をスタートしました。

「大きな石段を上ると、鮮やかな朱塗りの社殿がありました。自分たちのほかにも参拝客がたくさんいて、歴史の重みを感じることができました。」



「先生がひいたおみくじが僕のおみくじであるかのように、先生ではなく僕の特徴が書かれていてすごいと思った。」「おみくじで大凶をひいてしまった。」

「建長寺では『さざれ石』を見ました。小さな石が集まって大きな石になっていて、日本の国歌にも出てくることを思い出しました。」



「円覚寺は歴史の授業で北条時宗が元寇で亡くなった兵士を弔うために建てたと学習していたので、実際に訪れてみると貴重なお寺の深い歴史を感じました。」



「明月院ではあじさいが見頃であじさい参道がきれいででした。また、『悟りの窓』では向こう側に広がる庭園を見ることができて、とてもきれいで感動しました。」



毎回校外学習ではミッショントをおこないますが、今回は「鎌倉大仏の前で班の集合写真を撮影しよう！」でした。なかには外国からの観光客の方に英語でお願いして撮影していただいた班もありました。



4日の振り返り発表会では1年生が初めて発表に参加しました。緊張した様子も見られましたが、先輩方にアドバイスやサポートを受けて、堂々と発表することができました。



発表することでわかった改善点や他の班から学んだ工夫もあったようです。

次回の「秩父ジオパーク探求」にどのように活かしていくのか楽しみです。

- いつもの校外学習より交通面を利用したから、不慣れな土地でのバスや電車の時刻や場所を調べるよい経験になった。（3年生）

- 先輩として1年生を見ることの大変さを知った。後輩を気にかけながら鎌倉を楽しめたのはよかったです。歴史も学べたし、先輩としてのやるべきことも学べたのでいい機会となった。（2年生）

生徒の感想

- みんなで時間やルールを守りながら楽しく行動ができ、先輩たちとの絆が深まりました。みんなとの素敵な思い出をたくさん作ることができ、たくさんの写真も撮れました（1年生）

- 1日を他学年と過ごしてとても楽しかったので、もっと色々なことで他学年とグループを組んで学習をしたいと思いました。（1年生）